



Iniciativa para Ley del Mercado de Valores, lista

• SHCP espera la oportunidad para presentarla: Yorio

● PÁG. 26

ómetro
ómico

Buscan ventana de oportunidad en el Congreso

SHCP analiza cuándo enviar iniciativa de Ley del Mercado de Valores

• El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, dijo que espera una discusión "suave" de la iniciativa en la Cámara de Diputados, debido a que los cambios fueron consensuados

Judith Santiago y Sebastián Díaz

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público analiza la agenda legislativa con el fin de encontrar el momento adecuado para enviar al Congreso de la Unión la propuesta de reforma a la Ley del Mercado de Valores (LMV) para su revisión y aprobación, adelantó el subsecretario de la entidad, Gabriel Yorio.

"Estamos analizando los tiempos políticos para ver si entra en la agenda legislativa y si puede ser discutida (...) Hay que identificar si existe la ventana de oportunidad para pasarla", reiteró.

El funcionario consideró que los cambios a la regulación del mercado bursátil van a contribuir a su crecimiento. Al mismo tiempo, enfatizó, trabajan de la mano del gremio bursátil para conformar una política integral del mercado.

Gabriel Yorio dijo que para que los mercados financieros funcionen deben abordar distintas acciones para ser más profundos porque de alguna manera se complementan y pueden tener activos que ayuden a que "el pastel crezca" y a dar una mayor bursatilidad.

Incluso, afirmó que la iniciativa de reforma a la LMV "probablemente ayudará al mercado de capital privado a tener más empresas que nacen como capital emprendedor o semilla y, eventualmente, consolidarse e ir con una Oferta Pública Inicial en alguna de las bolsas de valores de México".

Yorio aseguró que los cambios propuestos han sido consensuados entre el gremio bursátil y autoridades financieras, por lo que consideró que su discusión no sería complicada, sino relativamente "suave".

El proyecto de reforma a la LMV tiene como finalidad ayudar a crecer el mercado bursátil, facilitando el financiamiento a empresas medianas y a nuevos inversionistas para generar la oferta y demanda necesaria para aumentar la liquidez.

Algunas propuestas son el listado simplificado de acciones y deuda enfocado principalmente en empresas medianas; la entrada de *hedge funds* o fondos de cobertura especializados, así como la emisión de distintas series de acciones.

De acuerdo con especialistas, la Bolsa Mexicana de Valores es pequeña para el tamaño de la economía mexicana. Actualmente hay listadas las acciones de 139 empresas.

Mientras que México es la economía número 16 en términos de Producto Interno Bruto (PIB), la BMV es la número 27 me-



Gabriel Yorio dijo que el mercado de valores mexicano es pequeño para el tamaño de la economía mexicana. FOTO DE: HUGO SALAZAR



Estamos analizando los tiempos políticos para ver si entra en la agenda legislativa y si puede ser discutida (...) Hay que identificar si existe la ventana de oportunidad para pasarla".

Gabriel Yorio,
SUBSECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO.

dida en términos de valor de mercado, con una capitalización total de 511,747 millones de dólares, de acuerdo con datos de la World Federation of Exchanges.

Además, es poco profunda porque carece de inversionistas. Las cuentas de inversión manejadas por las 35 casas de Bolsa en México sumaron 4.9 millones al cierre del 2022, muestran datos de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB).

Los inversionistas representan apenas el 3.6% de toda la población mexicana, que asciende a más de 126 millones de personas, según el Inegi.

Más bonos temáticos

Gabriel Yorio también explicó la relevancia de contar con una taxonomía para las emisiones de deuda temática o bajo un enfoque verde, social y sostenible, ya que estas "definiciones" van a ayudar al desarrollo de este mercado relativamente nuevo.

"La 'Taxonomía Sostenible de México' más las emisiones temáticas que hemos hecho van a generar una mayor probabilidad de que haya más emisores de bonos temáticos. Creemos que le van a dar un empujón al mercado sustentable y lo van a ayudar a consolidarse", manifestó.

Durante la conversación, el subsecretario de Hacienda aclaró que hoy la aplicación de la taxonomía es voluntaria, no ha pasado al plano regulatorio, es una referencia que se irá adoptando gradualmente.

"Ningún emisor en este momento tiene que cumplir con la taxonomía, es una referencia y antes de potencialmente llevarla a regulación la tenemos que probar o pilotear en el sector. Hay varios bancos que levantaron la mano y quieren probar segmentos específicos de las taxonomías, entonces primero hay que probarla y luego decidiremos si la llevamos a regulación o no", enfatizó el funcionario.

Añadió que quieren evitar "poner más temas regulatorios a un mercado que todavía está en desarrollo para no inhibir el financiamiento".

La Taxonomía Sostenible comprende casi 130 fichas taxonómicas con las características que las actividades o proyectos deben de tener para ser catalogados como verdes, sustentables o sociales. El objetivo es que sea una herramienta que ayude a movilizar recursos a proyectos que demuestren beneficios ambientales y sociales.

Será más atractivo

Reforma a LMV agilizará colocaciones: Nexus Capital

LA REFORMA a la Ley del Mercado de Valores (LMV), en camino de ser enviada al Congreso para su revisión, ayudará a agilizar las colocaciones en Bolsa, dijo Arturo Saval, presidente de Nexus Capital, un fondo de capital privado.

"Es una adaptación de criterios de otros mercados que hacen una oferta más sencilla y una alineación en muchos de sus aspectos y velocidades. Estos cambios a la Ley van a ayudar a tener un mercado más amigable con el emisor", agregó.

En breve entrevista, comentó que lo que más hace falta para impulsar al mercado de México es capital, lo que explica la falta de ofertas públicas en el país.

"Hay una cosa que se llama el mundo y el dinero no tiene bandera. Si le quieres echar la culpa a que ahora hay dos bolsas, eso no tiene nada que ver", aseveró.

Arturo Saval destacó el *track record* que ha tenido Nexus Capital para colocar empresas en Bolsa. Entre estas están Traxión, la empresa de transporte y logística; Grupo Hotelero Santa Fe y Sports World, una cadena de clubes deportivos y gimnasios.

"Como Nexus estamos muy metidos en los mercados públicos, no hay ningún fondo en América Latina que haya llevado más empresas a la Bolsa que nosotros", añadió.

El presidente del fondo privado, que ha levantado capital en México y en España, comentó que tiene en sus portafolios de inversión una empresa que cumpliría con el perfil para listarse en Bolsa; pero hoy las condiciones de mercado no son las más propicias.

Finalmente, dijo que continúan haciendo inversiones en México, algunas relacionadas con el *nearshoring*, otras enfocadas en pequeños y medianas empresas y en capital privado. En España trabajan para levantar un segundo fondo de inversión que confía cerrar en el verano próximo. [Judith Santiago y Sebastián Díaz]